

Órgano Oficial del Partido Republicano Progresista de la Provincia

TELÉFONO NÚMERO 121

Alicante Miércoles 30 de Septiembre de 1914

Periodico suscripto
En la Redacción y Administración
Alfonso el Sabio 26 entre — Todas
las reclamaciones y correspondencia
al Director, Subdirector y Propietario
D. MATEO SERRA ALINARDES

XXXVI

Precios de suscripción
En Alicante 1'50 pesetas al mes
En los demás pueblos, 5 id trimes.
— Prensa de España 20 id. id.—
Pago adelantado — Número anual 5
Céntimos — Atrasado 10 idem.

Nº 11.267

La guerra europea

EN LA LINEA DEL AISNE

Continuamos sin noticias concretas del campo de batalla del Aisne. La impaciencia del mundo entero no se aviene, resignada, á esa carencia de informes, que no aguardarían tan afanosamente si no fuese porque es imposible pensar sin una gran angustia, en esa masa enorme de hombres que desde hace más de doce días se desgarran lentamente, agotando vidas y vidas de muchachos en plena juventud, sin que ninguno de los contendientes alcance ventajas positivas sobre sus contrarios.

Pero ese hecho mismo hace que las impresiones sean favorables á los aliados. No se comprende en efecto, que un ejército tan vigoroso como el del Kaiser, dirigido por un Estado Mayor tan inteligente y tan preparado como el alemán, después de aquel formidable y rapidísimo avance á través de Bélgica y sobre la plaza de París, dentro de la cual creyeron los amigos de Alemania que se hubieran apoderado hace ya muchos días las águilas imperiales; después de una retirada más precipitada todavía que el avance; después de una derrota como la del Marne, se detenga ahora; y ante la sorpresa de no arrollar á los aliados se parapete tras fortificaciones casi permanentes como si no pensara más que impedir que se les corte la retirada y las comunicaciones y como si hubiese ya olvidado su primitivo objetivo en Francia. Toco espíritu imparcial considerarla muy comprometida la situación de los cuerpos de ejército alemanes que sebatén en las líneas del Aisne.

No lo desaconsejan ni los propios técnicos españoles en su mayoría germanófagos algunos de los cuales ya han modificado el juicio que antes le merecían los beligerantes y no disimulan la decepción que han experimentado la cual les empujó á cambiar en palabras de cautela los acentos de noble consideración hacia el vencido con que hablaban de la inmediata entrada de los alemanes en París hace apenas un mes.

Ahora á nadie parecerá un absurdo ese plan que los telegramas atribuyen á los aliados al dar cuenta del último parte enviado por el generalísimo inglés á su Gobierno. No diremos nosotros que sea cierto, por que hay que poner en cuarentena muchas de las noticias que se reciben; pero muy bien podía serlo, que el general French haya dicho á su Gobierno que tiene dispuestas sus tropas de manera que en un momento dado queden cortadas e interceptadas por los aliados todas las retiradas de los alemanes, dejándoles únicamente un pequeño estrecho sendero por el Gran Ducado, donde su rendición ó el copo, serían inminentes e inevitables, dando el estado de extenuación en que se hallan las tropas germanas, á quienes no le dejaba un instante de reposo y se hostilizó sus retiradas encarnizadamente, haciéndoles enormes bajas.

El general French, según estas versiones, está con alma y vida apresurando ese golpe, para alcanzar sobre los alemanes una gran victoria antes de que los rusos lleguen á Berlín y Viena, á fin de hacer resaltar así las cualidades de las tropas inglesas.

Estos planes, que habrían parecido dispareados cuando el general Von Kluck estaba á menos de cuarenta kilómetros de París, no serán ahora considerados por

nadie como una baladronada del general French, quien, por otra parte, está reputado como caudillo serio digno de todo respeto. Los momentos, pues, son críticos y difficilísimos. Esperemos su desarrollo. De este dependerá en gran parte que la opinión mundial se vea al fin un poco más orientada de lo que está hasta ahora.

Un discurso

de Winston Churchill

El joven maestro y elocuente orador inglés, que está llevando el peso de la campaña emprendida por el Gobierno británico para acelerar los alistamientos voluntarios, ha pronunciado recientemente en Liverpool, ante unas quince mil personas, un soberbio discurso, del cual extractaremos los más salientes párrafos:

«He venido á pediros, dije, que contribuyais á completar rápidamente el millón de hombres que necesitáis para el ejército del general French, porque queremos manifestarlo en pleno vigor y no queremos que se debilite hasta que la guerra se haya conciuido.

Completada terminará seguramente con la victoria de los aliados, no debe inquietarlos el final. La fortuna sonríe á nuestras armas de un modo que no se podía esperar; yo no creía que en el corto tiempo transcurrido desde el comienzo de la guerra hubiesen sido tan fisiáticas las circunstancias á la causa de los aliados.

Es cierto que nuestra Armada no puede contribuir á la enemiga en cuanto permanezca ésta en sus puertos. Esperamos, sin embargo, y nuestros marinos esperan, tener ocasión de acabar con ella. Si contin-

úa rehusando el combate, si no quiere salir, iremos á buscarla como un perro ratero busca á las ratas en su nido.

He oido decir que el embajador de Alemania en Washington habló estos días, aunque vagamente, de la paz. No puede haber paz en tanto el humo del incendio se eleve sobre las ruinas acumuladas por los nuevos vándalos, en tanto asciendan al cielo los ayes provocados por sus abominables cruidades.

La paz con el pueblo alemán se hará á su hora; pero no la haremos con el militarismo prusiano; no la haremos mientras no hayamos enterrado en su tumba á esta vil tiranía.»

VIDA LOCAL

Debemos fijar nuestra atención en lo que á nuestro alrededor sucede, porque si esto no hiciéramos, se nos olvidaría de indiferentes, de malos alicantinos.

Ahora se han marchado los forasteros veraneantes, estamos en familia ó poco menos, y podemos hablar con claridad y alto.

De una queja formulada por un periódico nos hace eco para que se corrija.

Se trata de que las acequias existentes á ambos lados del Paseo de Méndez Núñez, convertido en mercado provisional, donde están plantados los árboles, están convertidas en estercolero, tantas son las materiales fecales allí depositadas, que, precisamente no huele á rosas.

Especialmente, detrás del puesto que ocupa el vendedor Tomás Papí, el hedor es insopportable.

¿Cómo se consiente tal porquería? ¿Pues qué no hay esladores, ni barrenderos, ni

Colegio de San José

INCORPORADO A ESTE INSTITUTO
GENERAL Y TÉCNICO
Primer y segundo enseñanza
y carreras especiales

Bajo la dirección del

SR. DR. D. MIGUEL M. GIL FERNANDEZ

Catedrático Doctoral de esta Colegiata

MATHICELA

Desde el 1º de Septiembre hasta el 1º de Octubre en que da principio el próximo curso en él se queda inserta la matrícula en este Colegio para el año escolar de grado de Bachillerato de Conocimiento y Técnicos.

La matrícula se paga con el pago en el Colegio y no se paga ó tiene concesión solemne á los padres del colegio y ajustada en un todo á los programas oficiales, según previenen las disposiciones legales.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos de primera y segunda enseñanza en comercio y estudios técnicos.

Para precios y condiciones de matrícula pidanse al administrador de este Colegio Don Celestino Chinchilla y Baile. La más noticia es en Reglamento.

Carretera de Biar, 29. Alicante.

— 84 —

Se ha quedado su estadio presidente la ciudad se dice:

— La señorita de Lancy es la mujer que hasta ahora me ha impresionado más vivamente. diré más, creo seriamente que si estuviera aquí estos días me enamoraría por completo. ¿Y qué ocurriría entonces? Anoche lo, resto de una regata, fui a un nombre cierta reputación de elegante, que seduce generalmente á las mujeres todo este reunido me acogió probablemente la mano de Dragomina si no me llamará Vieux Lang, pero como me diré, la desgracia de llevar ese nombre, aunque tuviera la belleza de un Autómen antiguo y todos los tesoros de Alibab; jamás Dragomina me amaría más que mi soberbia puesto que me daba ya su conocimiento. Por tanto era razonable que me marche de aquello más pronto posible y he hecho uso del poco sentido común que me

— 81 —

permita; y cosa triste para decir, la señorita de Lancy no apareció por ningún escusado en sus buenas.

Saltó del lecho, se puso de prisa y habiendo visto que daba el voleo, la ropa se había desprendido, las colchas el voleo y hasta aquel impetuoso torrente que regaba su jardín la noche anterior, habían arrastrado con los rayos del Sol un aspero dulce y encantador que impresionó vivamente al joven caballero.

Delante de él á una legua de distancia, se elevaba la torre clavada en la Garganta, la ruina se murió de su familia. El apestado de aquella deteriorado su salud, horroso con el tiempo a título de castillo, evocó en Góngora un mundo de frío y muerte.

Los animos divididos entre las razas de Lang y Vieux Lang — sitiado que dominaba á Biagones,

dependientes del Municipio que eviten lo que pasa en bien de la salubridad e higiene pública?

La verdad es, que para presenciar esas porquerías sobran los inspectores de policía Urbana.

¡Ojalá en no lejano día podamos hablar de distinta suerte!

El Municipio, á quien todos piden muchas y grandes cosas, se propone y así lo ha dicho D. Ramón Campos Puig, alcalde presidente, construir el Mercado en la plaza de Balmes; y esta oferta que anteriormente la habían hecho otros alcaldes es hasta hoy una promesa incumplida, una esperanza burlada.

Se derribó el mercado que había, sin tener dinero para expropiar á los dueños de las casetas, se convirtió en zoco el único paseo de invierno de Alicante, y se cometieron la mar de errores y torpezas que han imposibilitado la construcción del mercado.

¿No es verdad que excede eso todo límite de «despreocupación»? Pues hé aquí el hecho del mercado en proyecto.

A petición del ayuntamiento de Alcoy, el de Alicante ha nombrado una comisión que se traslade á Madrid en unión de la que designe Alcoy, y gestionen cerca del gobierno la construcción del ferrocarril que ha de unir á ambas poblaciones.

A esta comisión, se agregarán representantes de varias colectividades y los diputados y senadores por la provincia, para que lo mayor del concurso apronte mayores y más fecundas y variadas iniciativas: pasará lo que sucede siempre que el interés individual no impulsa la acción; que los más se retraen; los menos se prestan; que nada más cómodo y común que limitarse á censurar los actos ajenos, quienes no son capaces de sacrificar nada por el bien público, al que dejan abandonado cuando á su cuidado se les llama.

EL DUELO

Divinizada la personalidad por el cristianismo, cada sugeto se creyó un semidiós y elevando hasta sus pasiones á la inviolable memoria.

Falto único de tradiciones de familia, acudieron á su memoria.

Había visto al marqués á sus hijos, eran gente blanca simpática y dulce hospitalaria y a juzgar por las apariencias, buenos en extremo. Dragona misma era una niña angelical cuya patulancia se contrastaba con su buen corazón sobre todo su sencillez y candor hacían disipar sus efusiones masculinas y aquella altivez que parecía revestir al usar traje de hombre, pero que desaparecía inmediatamente cuando se convertía en la señorita de Lancy.

Reflexionando así, Gastón se vio obligado á pensar que al parecer sus tíos veían mucho menos que aquella familia entre la cual acababa de conducirle la casualidad llegando así no á suponer que los agravios de su raza se remontaban demasiado lejos en el pasado para que se ocurriera de ellos las generaciones anteriores lo cual no impedía sin embargo,

bilidad, quiso imponerlas como ley á los demás. El cristianismo, elevando, santificando, divinizando la personalidad, nos dignificó sin duda; pero el sujeto, influido con este valor infinito que cobraba, tomó su ira, su orgullo, su vanidad, por el fondo divino de su estirpe. De aquí que, como observa Rousseau, la antigüedad pagana no conociera el duelo, y que éste naciera en la Edad Media, en pleno cristianismo, con todas las instituciones románicas que llevaron el engrandecimiento del sujeto personal hasta la demencia, tan admirablemente retratada por Cervantes.

En ese triunfo del orgullo, se olvidó el precepto claro y terminante del Evangelio, de sufrir con abnegación las ofensas, hasta llegar á dejarse abofetear humildemente. Este principio de humildad quedó disuelto en la ira de la sociedad cristiana, como una gota de miel en un estanque de hielos.

Esta sociedad española, educada enteramente por el catolicismo, es la que sustituyó al duelista de la persecución del juez. Es el Cristo, Dios mismo, según ellos, quien les ha mandado que á quien les hiera en una mejilla, les vuelvan la otra; y en efecto, les vuelven una estocada en el corazón. El público lo sabe, y aplaude en secreto el escarnio público al Evangelio; el juez, cohíbido, renuncia á castigar el delito.

¿Puede continuar esta situación? ¿Puede continuar escarneciéndose Código penal, cristianísimo, buen sentido, razón, todo lo que tiene algún valor sustancial y en lo que se cimenta el organismo social? ¿Puede continuar el duelo?

Elévate sobre las preocupaciones vulgares, hombre honrado élévate, sobre el orgullo la petulancia la irresponsabilidad de una sociedad por educar, sigue sólo las inspiraciones de tu conciencia, que te dirá sin duda que el «combate singular» es una institución incompatible con este gran siglo, y pon tu esfuerzo al servicio de la obra meritaria de estirarlo. Piensa en que ese esfuerzo puede quizás conservar la vida de capitanes ilustres, de legisladores insignes, de hombres honrados, capaces de prestar altos servicios á tu patria.

COMENTARIOS

Ei diputado á cortes por Valencia F. Azzati, ha publicado un artículo bajo el epígrafe: «Humanidad abogando por la paz europea que termina de esta manera:

«Creedlo, valencianos, españoles todos. Otros pueblos arrastrados por la sugerencia, por los gritos de los oprimidos, por

compromisos históricos es posible que aun se lance al combate. La obra de España, la que reconocerán con gratitud todos los pueblos será la que la historia, a ocuparse de este luctuoso período relatará con estas brevissimas, amoresas, tiernísimas palabras:

— «Y España entera, entonces, puso sobre su escudo una inmensa bandera blanca».

Es una afirmación nobilísima la del señor Azzati exacta.

Leemos en un colega republicano que la victoria rusa no será hoy un peligro universal, la victoria alemana lo sería sin ninguna duda.

Dice un periódico, que la comisión de aguas del ayuntamiento se ha reunido, tomando importantes acuerdos.

Hemos procurado enterarnos cuales eran estos sin conseguirlo.

En la próxima sesión, que celebre el ayuntamiento se harán públicos sin duda, y será ocasión de formar juicio.

La importante cuestión de las aguas potables, tiene para los alicantinos todos, vivísimo interés.

Imprudente y suicida

El propietario de la finca denominada el «Tosalet», de Tarazona, expidió por el suelo en dicha finca, buena cantidad de higos preparados con un tóxico bastante activo. Según sus declaraciones, pretendía exterminar á los animales dañinos.

Pero entró con ganado en el «Tosalet». Francisco Ripoll Calafat, y en menos tiempo que se santigua un cura loco, vió morir á cinco cabras de las que apacentaba.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado de instrucción.

Manifestación de gratitud

Torre Vieja.—Se ha celebrado una importante manifestación formada por valiosos elementos para demostrar al Gobierno su gratitud por haber acordado el comienzo de los trabajos del Puerto del Refugio.

que aquejó los dos castellanos de la Chirigüera, abusos de vicio de su vejez para mostrar la debilidad enfermiza de sus testículos.

Aún iba más lejos y pensando en la tiranía y la brutalidad de Alberto de Lacy e Íñaki, hombre jefe de la Franciscanerie, confiaba que Dragona se elevara á la altura de una criadera, hiriendo con la espada que las débiles manos de su hermano dejaban escapar.

Esto era claramente una exageración; pero Gastón lo veía todo tras la sombra de la juventud, y tenía solamente premoniciones.

No era, sin embargo, nuestro hermano uno de esos valientes atardidos que se caía con la instantánea muerte y efusivos corrían hacia su hermano que jamás pueden obtener. Gastón era paciente, estaba dotado de esa extensión y paciencia frecuentada de conocer á sí mismo y se alejaba con calma el terreno de la pelea.

Recursos literarios

ANTE EL CADÁVER DE GARCIA-VAO

Sufí tan gran desconcierto, el dia en que me contaron de la manera que hallaron á Garcia-Vao muerto; que aún á explicarme no acierto la profunda turbación de mi alma; mi confusión, mi extraña perplejidad, porque tan grande maldad no cabía en mi razón.

¿Quién á creer no se inclina, mirando acción tan vilana, que la muerte es cosa humana sin intervención divina? Dios no guía ni encamina la mano del criminal.

No es Dios la causa fatal que á los mortales atañe: es el Dios que al mundo rige la razón universal.

Los que aman á un Dios cruel vengativo y despiadado: los que á Dios han degradado para hacerse dignos de él; los enemigos de aquél que no explota la creencia de una falsa Providencia personal y despiadada; acaso con mano airada han cortado tu existencia.

Pero tu muerte rehace nuestro ardor en la batalla; que con cada sol que estalla un tropel de estrellas nace.

El golpe brutal deshace la material complejión.

Mas no vence á la razón cuando la verdad sustenta.

ni amenga el valor que alienta el honrado corazón.

R. TORROMÉ.

Monumento á Esquierdo

Queda abierta la suscripción pública para la erección de un monumento que perpetue la memoria del ilustre patrio don José María Esquierdo, en Madrid, probablemente en el Parque de Oeste, en vez de hacerse en el pueblo natal del gran patrio como se pensó en un principio. En Villajoyosa, se colocará una reproducción más modesta.

Los donativos se admiten en Madrid en el Colegio de Médicos, Mayor, 1; D. Santiago Mollinedo, Conde de Romanones, coloniales; D. Miguel Gómez, Núñez de Arce, 14, camisería; D. Fidel Fernández Desengaño, 10, farmacia; D. Lorenzo Pérez.

Salón Moderno

Todas las noches funciones de cine-grafo, desde las seis á las once de la noche. Precios: Preferencia, 15 céntimos. Entrada General, 5. idem.

Cine-Sport

Todas las noches estrenos de notabilísimas películas. La casa que mejor y más asequibles ofrece al público.

Preferencia 30 céntimos. Entrada General 15 idem.

BENAVENI

Plaza de Castellar, 1 ALIC RT. Especialidad en camisas y calzoncillos á la medida.

Gran surtido en género de punto, alas novias, las en combates, cuartos, pañuelos, bianchería, ligas, tirantes, combates y demás artículos.

ez Mintera, 3, entre calle, sastreña; Ca-
bantes, Atocha, 67 almacén de vinos;
Café de Correos, Puerta del Sol, 10; Café
de Platerías, Mayor, 40; Centro Instruc-
tivo Republicano de Hospital-Congreso Ato-
cha, 68; D. Juan Godoy (tesorero) Cara-
banchel.

Son tesoreros los Sres. D. José Brades
del comercio Villajoyosa Godoy Carabanchel Bajo (Madrid), á quienes pueden di-
rigirse las personas y entidades que de-
seen contribuir á esta suscripción.

Las Administraciones de Correos de Vi-
llajoyosa y Carabanchel, reciben y expedien
valores declarados y Giros postales.

NOTICIAS

Al novillero Juan Monte negro quedanle
por toroar varias novilladas entre otras
Plazas en la de Cádiz, Línea de la Con-
cepción, Algeciras, Utrera, Jerez, Mérida
y Almería. Dicho diestro ha retirado sus
poderes á D. José Verdú.

De su excursión á Busot, ha regresado
nuestro querido amigo el prestigioso re-
presentante general de la importante casa
Pelá, D. Adolfo Reus Ventura.

Contra el ex-alcalde interino de Torre-
vieja don Manuel Carcaño Moreno, ins-
truve diligencias el Juzgado de primera
instancia de Orihuela.

Dicho ex-alcalde es acusado de no ha-
ber ingresado debidamente en las arcas
de aquel municipio las cantidades corres-
pondientes al arbitrio del Matadero.

Bienvenidos

Ha llegado á esta capital y permanece-
rá en ella varios meses con objeto de hacer
una activa propaganda comercial el dis-
tinguido funcionario del Banco de Carta-
gena don Vicente Noriega.

En el tren correo ha llegado de Londres
donde residió algún tiempo pensionado
por el Ministerio de Instrucción Pública,
nuestro distinguido amigo el estudioso
joven don Daniel Sánchez, hijo del cono-
cido comerciante de esta plaza y ex con-
cejal republicano D. Valentín Sánchez
Sampelayo.

Nuestro digno Corregidor, don Ramón
Candós Puig cumpliendo un acuerdo mu-
nicipal ha invitado á los alcaldes de los
pueblos de Villafranqueza San Vicente
Agost, Tibi, Castalla O.ii, Ibi y Binifallim
por donde pasará la línea del ferrocarril
que ha de unir á Alcoy con la capital para
que acompañe á la Corte á la Comisión ali-
cantina alcoyana que va á gestionar de los
Poderes Públicos que la ansiada línea fe-
rrea sea pronto un hecho.

De repente ha fallecido en esta capital
el conocido comerciante de esta plaza don
Miguel Rodes Martínez cuyo entierro tuvo
efecto ayer tarde resultando una ver-
dadera manifestación de duelo, pues fina-
do gozaba de numerosas amistades en es-
ta población.

A su familia especialmente á sus se-
ñores hijos don José y don Miguel testimo-
niaron el homenaje de nuestro más senti-
do pésame.

AVSO

Se venden á mitad de precio 400 cra-
deros ó sean 6 tonos, de la «Enciclo-
pedia Ilustrada Seguí». Diccionario uni-
versal.

Darán razón. San José, Número 8, 2.

La Compañía de los ferrocarriles de Ma-
drid á Zaragoza y á Alicante pone en cono-
cimiento del público que concurrirán ri-
giendo hasta 31 de Diciembre del presen-
te año:

1º La Concesión n.º 65 para el trans-
porte de vinos comunes del reino en pipas
bariles ó pellejos por vagón de 6 tonela-
das ó pagando por este peso entre varias
estaciones de la red antigua.

2º El aviso que con dicha Concesión
se relaciona y que fué aprobado por real
orden de 10 de Mayo de 1860 para el
transporte de la misma mercancía desde
varias estaciones de Extremadura con des-
tino á Sevilla Huelva y puntos inferiores.

Queda pues sin efecto el publicado con
fecha 6 de Febrero último acerca de la re-
ferida Concesión.

Desde el dia 15 del presente mes més ha
quedado abierta en la Academia de la ban-
da municipal la matrícula gratuita para las
clases de solfeo e instrumental que darán
comienzo el 1º del próximo Octubre.

UNA DESGRACIA

José Pascual Devesa (á) Catalán de 20
años se causó ayer una herida en la mano
y antebrazo derecho que ha hecho precisa
la amputación por el tercio medio de dicho
antebrazo.

De ayer guaciones practicadas resulta
que el accidente ha sido efecto de haber
preferido arrojar al mar un pez grande fren-
te á la cantera.

ULTIMAS NOVEDADES

En el acreditado bazar González Her-
manos (casa Maylin) se han recibido los
últimos modelos de aparatos eléctricos
los cuales revelan elegancia y buen gus-
to, recomendables dentro de los económicos
precios que han hecho popular á tan
acreditada casa.

Colegio de San José

Incorporado al Instituto General y Técnico
Bailén, 29.—ALICANTE

El dia 1º de Septiembre se reanudan las
clases y comienza la matrícula para los
alumnos de enseñanza oficial.

Se admiten alumnos internos, medio-in-
ternos y externos, de 1.º y 2.º enseñanza

DE TOROS

LA CORRIDA DEL DIA 6

Para tratar de un asunto importantísimo
relacionado con la corrida que se ha de ce-
lebrar en esta capital el martes próximo
se convoca á todos los señores accionistas
á una reunión que se celebrará hoy á las
cinco de la tarde en la Plaza de Toros.

Se suplica la asistencia, pues los acuerdos
que se tomen, serán válidos cualquiera
que sea el número de los que concu-
rran.

Registro civil

Durante las últimas veinticuatro horas
se han practicado en este establecimiento
las inscripciones siguientes:

ENCLAVAMIENTOS
Luisa Gasolbez Costa.
Ana García Aracil.

DEFUNCIONES
Alberto Feracho Santos.
Josefa Navarro Brenguer.

MATRIMONIOS

nNinguno.

BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10 000 000 de pesetas con plazo de desembolsado

CASA CENTRAL EN MADRID

SUCURSALS: Madrid, Valencia, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La
Joya, Orihuela, Mazarrón, Totana, Cartagena, Elche, Melilla, Yecla, Cádiz
Huelva y Almería.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todo en plazos del mundo—Seg-
undo letras y depósitos.—Compras y ventas monedas y billetes extranjeros.—Admite depó-
sito en disponibilidad SIN COBRAR PERMISO ALGUNO.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pig-
mentaciones.

Horas de Oficina, de 9:30 a 1 y de 4 a 5 tarde

Los Sábados por la tarde no hay Caja

CASA DE AHORROS

	PESETAS
Cuentas corrientes disponibles á 10 días por 100 anual.	Saldo anterior 11.071.867,51
Cuentas corriente disponibles á 8 días 1/2	Impoziciones durante la semana 60.878,32
Corrientes por 100 anual.	Bonos 11.131.745,86
Depositos á fecha fija, 3 por 100 anual.	Reintegros 301.622,01
Abono á los impuestos íntereses á trazo de 3 po. 100 anual.	Saldo 11.827.123,86

Alicante 26 de Septiembre de 1914.

DOCTOR BUADAS-Oculista

Miembro de la Sociedad Oftalmológica

Hispano Americana

Exprofesor agregado del Refugio de
Madrid.

Consulta de 10 a 1 en la calle de Bilbao
4 primer piso.

Gratificando á los pobres en el Dispensario de
la Cruz Roja.

Violetas Benacantil

SE VENDE Á PRUEBA

1'80 ptas. Caja.

BOTÍ, Mayor, 13, 15 y 17.

NEGOCIOS

en la presente temporada son los exqui-
sitos JARABES de Zarza, Limón, Naranja
Fresa, Piña como también las excelentes
HORCHATAS de almendras e chufas. To-
dos ellos procedentes de las más acredi-
tadas marcas y elaborados con pulcro es-
mero y empleando solamente zumo de es-
cogidas frutas y azucres refinados.

D. Vicente Gómez Sánchez Extremeniano
de HIJO DE SERAFÍN SÁNCHEZ.

Altamira, 10 y Portico de Ansaldi, 4

Servicio á domicilio. —Teléfono núm. 28

PLAZA DE TOROS DE Alicante

GRAN ACONTECIMIENTO TAURINO
para el dia 6 de Octubre de 1914
á beneficio de la Cruz Roja Española y Ca-
sas de Beneficencia de esta capital

— ESPADAS —

Rafael Gómez GALLO

José Gómez GALLITO

y Juan Belmonte

que estoquearán seis TOROS de la afamada ganadería propiedad del Excmo. señor
Conde de Santa Coloma.

PRECIOS

Entrada general 4'50. Media entrada pa-
ra niños menores de ocho años y militares
sin graduación 2'50.

Trenes especiales en todas las líneas.
Detalles en carteles y programas.

ULTIMA HORA

(Por telégrafo)

Madrid 29

VISITA AL MINISTRO

Esta mañana han visitado al ministro de
la Gobernación los diputados por esa circunscripción señores Francisco Rodríguez,
Canals y García Durán y el ex-alcalde de
esa capital Sr. Soto, para tratar de diver-
sos asuntos de interés para Alicante y su
provincia.

EN PALACIO

Han despachado con el Rey los minis-
tros de Hacienda y Gobernación.

HABLA SÁNCHEZ GUERRA

El ministro de la Gobernación ha dicho
á los periodistas que enteró al monarca
del proceso del conflicto obrero de Gijón
y de las gestiones que él ha realizado pa-
ra su solución.

También habló al monarca Sánchez
Guerra, de las cuestiones pendientes de su
departamento, especialmente de la repa-
trilación de españoles y de las medidas de
prevención sanitaria inherentes á la misma.

El ministro manifestó, por último, á los
periodistas, que ningún telegrama de pro-
vincias digno de ser publicado había reci-
bido hasta el mediodía.

En el Consejo que se celebra en Go-
bernación Sánchez Guerra dará cuenta es-
tado actual del conflicto Gijón y paro de
algunas industrias en Barcelona.

LAS HARINAS Y CARBONES

Estadística hecha del precio de las harin-
as, trigo, pan, probable restablecimiento
derechos arancelarios, porque los benefi-
cios no han llegado al público, y si únicamente
á los acaparadores.

Bugallal llevaba también estadística car-
bones y confirmado posibilidad restable-
cer aranceles.

NOTICIAS DE LA GUERRA

Lema dijo que gran batalla seguirá in-
decisa.

Budapest.—Una gruesa columna del
ejército austriaco, procedente de la Her-
zegovina, ha penetrado en territorio de
Montenegro.

La población montenegrina, se defiende
desesperadamente.

Hasta las mujeres y los niños pelean
con verdadera furia contra los invasores.

APERTURA DEL PARLAMENTO

Besada ha manifestado que es imposible
mantener cerrado el parlamento en las pre-
sentes críticas circunstancias.

El partido conservador lo abrirá cum-
pliendo así el precepto constitucional.

LO QUE SE DICE

Basilea. La «Gaceta de Alemania», dice,
que triunfante Alemania podrá compade-
cerse de Francia y Rusia, pero nunca de
Inglaterra que es su peor enemigo.

Moscon. Hay más de 76.000 prisioneros
alemanes y austriacos.

Roma. Escuadrilla italiana reunida Ta-
rento escuadrillas en Ancona.

LSA HARINAS. — ACUERDO IMPOR- TANTE.

El Consejo de ministros acordó au-
torizar á Bugallal para restablecer derechos
arancelarios, harinas trigo cuando estime-
lo oportuno sin consultar al gobierno.

Impres. EL PORVENIR. Alfonso el Sabio 23

